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香港造船機電鋼鐵業總工會三十周年晚會 

機電工程署署長  薛永恒先生致辭 

 

林(淑儀)會長、謝(景華)主席、各位香港造船機電鋼鐵業總工會的會友、各位

嘉賓、各位朋友： 

大家好，首先我要恭賀香港造船機電鋼鐵業總工會生日快樂！香港造船機電鋼

鐵業總工會三十年來為造船、機電，以及鋼鐵業的從業人員維護勞工權益，爭

取會員福祉，建樹良多。我衷心祝賀香港造船機電鋼鐵業總工會，在各位理事

長之帶領同會員的支持下，不斷邁步向前，會務蒸蒸日上。 

香港造船機電鋼鐵業總工會創立至今已經三十年，見證香港經濟起飛。香港在

18 世紀的時候只是一個小漁村，但經過兩世紀的發展，香港已經從一個漁港演

變成一個重要的國際貿易轉口港。因此，香港的航運業亦在 19世紀發展得非常

蓬勃，同時亦衍生到造船業和鋼鐵業等重工業的興起，並成為了當時香港主要

的經濟結構，為香港往後的經濟發展作出鞏固的根基。這些都有賴造船業及鋼

鐵業的工友辛勞地打拼的成果。隨後,香港經過輕工業迅速發展，並成為今日的

購物天堂同世界著名金融中心，這些都需要成熟基建配套同樓宇裝備發展才可

以達到。當中包括一系列的機電設施，例如，供水設施、冷氣和供電系統，甚

至乎我們每天都會使用的升降機和自動梯等。 

上月”天鴿”颱風帶來的十號風球，並未為香港的機電設施帶來重大影響，這

些都是有賴各位工程人員不畏勞苦地為市民提供專業服務以確保設施可靠性，

大家的努力絶對經得起風暴的嚴格考驗。我想藉此機會向造船、機電、鋼鐵業

的工友表示衷心的感謝，希望各位能繼續以敬業樂業的精神為香港發展和繁榮

建設作出貢獻。 

和在座各位一樣，機電署一直非常關心機電行業的持續發展。根據我們的資料

數據，現時約百分比之 50的機電業人員（包括註冊電業工程人員、註冊電梯工

程人員、註冊車輛維修技工、註冊氣體裝置技工及鐵路系統工程人員）經已達
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到 50歲。這批有經驗的工友在十多年後便會陸續退休，我們必須共同努力，吸

引新血入行以補充流失的人力資源。於過往 60多年，機電署對栽培學徒一直不

遺餘力，為機電業界已培訓近 6000 名技術人材。於 2016 年，機電署更撥出 6

億，計劃 5年內招聘約 1000名機電見習技術員，當中包括有機械、電氣、冷氣，

以及電梯行業，藉以培訓新人並為業界注入新血，與大家共同應對未來的挑戰。 

今年適逢香港回歸 20 年，同時亦是祖國 68 週年國慶即將來臨的大好日子，我

希望趁著今日這盛會，鼓勵香港造船機電鋼鐵業總工會能夠一如既往，本著「與

基層同心，與社會同步」的精神，自強不息、堅持不懈地為勞工打拼，繼續「撐

勞工、為基層」，與業界共同努力，確保香港的造船、機電、鋼鐵業保持世界級

水平，並為行業的可持續發展、人材培訓作出貢獻，為香港及國家繁榮繼續發

光發熱。 

最後，祝願大家工作順利，身體健康，家庭幸福。多謝各位！ 

2017年9月20日 


